



発行所 西日本新聞社 〒810-8721 福岡市中央区天神1丁目4番1号 ©西日本新聞社 2013年 8092(711)5555代

2013年(平成25年)11月5日(火曜日)

# 暮らしプラス 西日本新聞

夕刊

## パソコンより手軽

スマホより見やすく

A black and white photograph of an elderly couple sitting on a couch. The woman, on the left, is wearing a dark blazer over a light blue scarf and is smiling while pointing at a tablet held by the man. The man, on the right, is wearing a grey plaid suit, a pink shirt, and a pink pocket square, and is looking down at the tablet. The word 'タブレット' (tablet) is written in large, bold, black Japanese characters across the top of the image, and the word 'シニアの選択' (Senior's choice) is written in large, bold, black Japanese characters across the bottom.

写真＝音声入力などの機能を使いタブレット端末を操作する田中美代子さん（左）と藤沢修三さん

忘れて外出し、よく娘に小言を言っていた」。その田中さんがいま頼りにしているのは、シニア世代にタブレットの操作を教えてくれる藤沢修三さん(65)＝同県筑紫野市。「携帯販売店の若い店員さんの説明は横文字が多くて苦手。同世代になら気兼ねなく聞ける」と田中さん。

本日の  
夕刊広告  
は

# 九州各地の 新鮮情報が 満載です

#### 八五、制作《西昌大新聞社廣告》

## 苦手派に救いの手も

60、70代のシニア層にタブレット端末を使いこなす人が増えている。携帯電話やスマートフォン(多機能携帯電話)よりも画面が大きくて見やすく、パソコンのキーボード操作が苦手でも扱いやすいというのが人気の理由のよう。一方で、デジタル機器が苦手なシニアには「世間から取り残される」との不安もじわり。インターネットでしか利用できない通信販売や宅配サービスも増えており、シニア層の「デジタル格差」は新たな社会問題になりつつある。(池田郷)

「きれいな、え、ですね」。触るとメッセージは瞬く  
タブレットの音声入力機能  
を使ってこう語り掛けると  
画面上に「きれいな絵です  
ね」と変換された文字が表示された。端末を手に田中美代子さん(69)=福岡県太宰府市=は「簡単でしょ?」と表示された部分を指先で

田中さんが利用しているのは、ネットの会員制交流サイト「フェイスブック(FB)」。自作の絵の写真をFBに投稿した、仲良しの女性とのFBを通じたやりとりは、喫茶店でのおしゃべりのようだ。パソコンで

間違ひも楽だ。  
FBは、ネット上に自分の経歴や写真を公開し、趣味などを通して交流輪を広げるSNS(ソーシャル・ネットワーキングサービス)という無料サービス)という無料サービス)

デジタル情報端末の普及率などを調査するMMD研究所（東京）が9月に実施したアンケートによると、60歳以上のネット利用者543人のうち、タブレット端末を持つ人の割合は21・5%で前年より6・8%増えた。一方で65～69歳の約4割、70～79歳の6割近くがネットを使えないという総務省の最新調査もある。「年寄りはお断り、と言われているようで、悲しくなる」。福岡市内に一人で暮らす女性（73）は打ち明ける。商品宅配サービスをうたう、スーパーなどのチラシの多くに「注文はインターネットで」とある。携帯電話は持っているが、ネットは使えない。

こうしたシニアが多いことを商機ととらえる企業もある。東京の通販会社は、新聞広告でシニア向け商品を数多く紹介。アナログ方式で録画した古いビデオ映像やカセットテープの音源をデジタル保存できる商品の販売が堅調という。売り文句は「パソコン不要」。

商品ははがきや電話でも注文できる。

超高齢化時代の課題に「買い物難民」増加もある。生鮮食料品店が家から500㍍以内になく、車もない人を指す。その数、全国約910万人。ネット通販などを使いこなせるシニアが増えれば、解決への一助になる。総務省は高齢者のデジタル格差解消に向け、来年度予算に関連事業費を盛り込む方針。地域の公民館にシニア講師を派遣する事業などを検討している。

**ワード  
BOX**

タブレット端末 液晶画面に指先で触れるだけで操作できるタッチパネル機能が特徴で、音声による文字入力も可能。ネット検索や電子メール、写真、動画、電子書籍、ゲーム、映画観賞など多くの機能が利用できる。日本市場では米アップルと、米ＩＴ大手ケーブルの端末を製造する台湾ASUS（エイスース）が「2強」。アップルが1日に「iPad（アイパッド）」の5代目新機種「エア」を発売するなど関係業界の競争も激化している。

が人気だ。葬儀や相続について生前から考える「終活」にも活用できる。「体が弱って外出できなくなつても、情報端末を使えば社会とのつながりが切れず、孤独にならない。認知症の予防効果も期待できる」

本日の  
夕刊広告  
は

# 九州各地の 新鮮情報が 満載です